

BOLETÍN No. 541 ->>

- Enfocar especialidades médicas a las necesidades de la población en materia de salud y demografía es trascendente.
- Reformas del Ejecutivo buscan la salud como derecho constitucional y no sólo laboral: RNM.

Los egresados de medicina a nivel nacional tienen grandes retos para continuar su preparación y especialización, de manera fundamental debido a que existen diversos factores que analizar antes de elegir el camino para la preparación posterior a la conclusión de los estudios como médicos generales, consideró el director general del Centro Médico Nacional 20 de Noviembre, Rafael Navarro Meneses.

En conferencia magistral impartida a los estudiantes de medicina de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, catedráticos, comunidad médica y autoridades universitarias, expresó que en México deben realizarse importantes cambios en materia de residencias médicas, a través de una adecuada planeación que tome más en cuenta las necesidades actuales de salud de la población y la transición demográfica.

En este sentido, apuntó que es necesario homologar criterios sobre las especialidades que son requeridas, las plazas existentes, además de una homogenización sobre el tiempo de formación de los médicos, y el análisis de recursos humanos en los sectores público y privado.

En entrevista previa a la conferencia magistral que impartió en la UAA, con motivo del 40 aniversario de la Casa de Estudios, Navarro Meneses mencionó que México requiere de un mayor número de médicos familiares, generales y geriatras, con el fin de brindar servicios a un mayor número de pacientes, en especial de la tercera edad, pues la demografía del país los requerirá en poco tiempo.

Navarro Meneses expresó que la labor de las universidades ha sido importante para la formación de médicos con calidad humana que ofrezcan un trato digno a los pacientes, y señaló que se requieren más especialistas de la salud en zonas rurales, por lo que instó a los cerca de 23 mil solicitantes de residencias médicas a considerar zonas adversas.

Por otra parte, apuntó que uno de los retos para los cerca de 10 mil egresados por año, de 105 escuelas medicina en México, es el ampliar la cobertura de los servicios de salud; por lo que el director del Centro Médico Nacional expresó que la propuesta de reforma del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, es de suma importancia, ya que plantea la salud como un derecho constitucional y no sólo laboral.

Asimismo, manifestó que la propuesta del Ejecutivo implicará la homogenización de los servicios médicos y su calidad, con el fin de que las y los mexicanos puedan atenderse en cualquier hospital; acciones que se encuentran en proceso a través del intercambio de recursos técnicos y humanos entre el Instituto Mexicano del Seguro Social y el ISSSTE, en especial para la atención de niños con diferentes patologías.





